

Alcance telegráfico

La crisis

He hablado con algunos... perfectamento informado... que el Sr. Sagasta ha estado hoy en Palacio...

Sagasta en Palacio

El Sr. Sagasta ha estado hoy en Palacio teniendo una entrevista con la Reina. La conferencia ha carecido por completo de importancia...

El Sr. Ferial

Esta noche se ha anunciado el estreno de una nueva obra dramática, del aplaudido autor D. Joaquín Dicenta, titulada «El señor Ferial».

Ha tenido buen éxito, pero la crítica se halla muy dividida en la apreciación de las bellezas y de los defectos de la obra. — Almodóbar.

Cuba

Un telegrama de «El Liberal»

Madrid 3 (3 madrugada) En la redacción de «El Liberal» se ha recibido un telegrama de Cuba en el que participan al colega que una pequeña partida de insurrectos ha realizado, por sorpresa y en la oscuridad de la noche, el acto de audacia de atacar al pueblo de Guanabacoa...

Apesar de las favorables circunstancias en que realizaron el asalto fueron rechazados

por los vecinos y la corta guarnición que defendía a Guanabacoa.

Los insurrectos incendiaron una casa del pueblo, e hirieron gravemente a un guardia municipal que, por desgracia, falleció.

Estas noticias se comentan calurosamente, y se queja de que demuestran que los insurrectos, bajo la capa de pacíficos campesinos, o ciudadanos adictos a España están en todas partes, metiéndose en sus casas, cuando quieren perseguidos y lanzándose al campo o metiéndose en las montañas como la de Guanabacoa cuando creen que pueden hacerlo con cierta impunidad.

Personas caracterizadas y entendidas en asuntos militares han declarado hoy en círculos muy concurridos que contra una guerra de esta especie ya en el país como el de Cuba, ni el valor heroico de nuestros soldados, ni la pericia y gran talento organizador y estratégico que está demostrando el general Weyler pueden producir los brillantes resultados que en una campaña normal producirían.

La partida que atacó a Guanabacoa se disolvió en el acto, sin que se haya podido encontrar rastro alguno de ella.

No falta quien suponga que muchos de los que la formaban se retirarían tranquilamente a la Habana, donde estarán haciendo protestas de españolismo, expiando las operaciones de nuestro ejército y disponiéndose a clavarnos el puñal por la espalda tan pronto como se les presente ocasión favorable de hacerlo. — Almodóbar.

Weyler en campaña.

La columna Ruiz.

Madrid 3 (9 mañana.) El general Weyler continúa las operaciones que está realizando para la pacificación de la provincia de Pinar del Rio y persecución de Maceo y sus secuaces.

Obedeciendo las órdenes del

general en jefe la columna que manda el general Ruiz ha recorrido las inmediaciones del campamento de Arroyo Manso en un radio de 15 kilómetros.

En esta expedición militar, por terrenos pantanosos y manglares que durante la presente campaña no habían pisado aún las tropas, la columna Ruiz ha encontrado numerosos grupos de insurrectos, pequeñas partidas de ciento y doscientos hombres que ocupaban bohíos y campamentos y que a las primeras descargas de nuestras avanzadas huían internándose en los bosques.

Alrededor de los bohíos y campamentos tenían los rebeldes hechas sus siembras.

La columna Ruiz se apoderó de todas las posiciones del enemigo destruyéndole sus sembrados, apoderándose de las reses que tenían para su alimentación e incendiando los bohíos y campamentos.

La columna Melguizo

El general Melguizo al frente de su columna ha practicado un minucioso reconocimiento en toda la región de Guanamayor, teniendo por centro de operaciones el cuartel general de Arroyo Manso.

En esta expedición, la columna Melguizo ha destruido el centro de provisiones que tenían los insurrectos para abastecer aquella zona, ha incendiado muchos bohíos y ha arrasado todas las siembras.

Los rebeldes no resistieron nunca a nuestros soldados, y a los primeros disparos se declaraban en vergonzosa fuga.

Apesar de lo mucho que huían y de que no hicieron nunca frente a nuestras tropas, les hemos matado catorce individuos.

Otras fuerzas

Según los telegramas que se han recibido hoy 3, y a los cuales me refiero, los batallones de Wad-ras y Asturias que por orden de Weyler y en combinación con la columna Melguizo batieron la zona de Guanamayor ocupando las po-

siciones por donde los rebeldes habian de tener su huida encontraron varios grupos y partidas sueltas de insurrectos que no les hicieron frente.

Al ser atacados se fraccionaron en pequeños grupos perdiéndose en la manigua.

Les matamos treinta.

Nosotros tuvimos un soldado herido.

### Socorros á los adictos (?)

El general Weyler condescendiéndose de los grupos de campesinos que se le han presentado haciendo protestas de lealtad á España, desnudos y hambrientos, les ha entregado varias reses, gran número de hogazas de pan y 500 pesetas.

Además ha dispuesto que á todas las familias que inspiren confianza de adhesión á España se les dé posesión de una hectárea de terreno para que la cultiven y puedan atender á su sustento. — Almodóbar.

### Buena impresion.

Madrid 3 (9:30 mañana.)

Las noticias recibidas de Cuba sobre la campaña de Weyler están produciendo excelente efecto.

Se reconoce que el general Weyler está realizando un plan meditado y que es el único que, dada la situación del país y las condiciones en que se hace esta guerra, puede producirnos buenos resultados.

Almodóbar.

### La crisis económica.

Madrid 3, (9:30 mañana.)

Telegrafían de la Habana que ayer hubo de reunirse la Junta de los tres partidos cubanos para tratar de la manera en que ha de ser combatida la crisis económica que hay en aquella provincia con motivo de la aglomeración de campesinos que se han reconcentrado en la Habana y en los pueblos inmediatos por virtud de los bandos del general Weyler.

En dicha reunión se tomó el acuerdo de establecer, en los alrededores de la Habana y de los pueblos, zonas de cultivo fuera de las cuales no se permita este.

De esta manera espérase proporcionar trabajo á los obreros del campo que crecen de él y conjurar la crisis económica que presenta graves caracteres.

Almodóbar.

### Expedición filibustera.

Madrid 3 (9:30 mañana.)

Por telegramas de Nueva York se tiene noticia de estarse organizando en el centro filibustero de Jacksonville, una nueva expedición de auxilio á los insurrectos cubanos.

Las autoridades yankees dicen que están ejerciendo escrupulosa vigilancia sobre el vapor «Dautles» que se halla anclado en el puerto de Jacksonville, y que es en el que se proponen los filibusteros transportar á Cuba á los expedicionarios. — Almodóbar.

### El parte oficial.

Madrid 3 (2 madrugada.)

El parte oficial recibido de la Habana comunica que en los encuentros habidos entre nuestras tropas y los rebeldes durante las últimas 24 horas, les produjimos 31 muertos, haciéndoles 6 prisioneros y cogiéndoles muchos caballos y armas.

Nos hirieron seis soldados.

Almodóbar.

# Philipinas.

### Los insurrectos se defienden.

Madrid 3 (2:50 madrugada.)

Telegrafían de Londres que el «Times» de aquella ciudad ha publicado un telegrama que le dirigen desde Singapoore, diciéndole que la insurrección de Filipinas adquiere mayor incremento.

Añade que los insurrectos están construyendo obras y fortificaciones para atajar el paso de las tropas y conservar las posiciones que tienen adquiridas.

Dicen que han descarrilado un tren que conducía tropas, y que el descarrilamiento nos ha producido muchas víctimas.

Se duda de la veracidad de estas noticias, á las que se atribuye origen filibustero. — Almodóbar.

### Más tropas á Filipinas.

Madrid 2 (10 noche.)

En el ministerio de la Guerra me he informado de que además de la expedición de 3.000 soldados que se organiza para combatir la insurrección de Filipinas, muy en breve marcharán otros 1.000 á aquel Archipiélago.

Las impresiones que hoy se tienen de la guerra son pesimistas.

Almodóbar.

### Regreso de Blanco.

Madrid 3 (9:30 mañana.)

El general Azcárraga y el señor Cánovas del Castillo han celebrado una conferencia ocupándose, según se dice, de la necesidad de disponer que el general Blanco decline el mando de Filipinas, y regrese a la península.

Se asegura que en el Consejo que hoy celebren los Ministros se fijará la fecha en que haya de verificarse el regreso del general Blanco. — Almodóbar.

Se hacen toda clase de trabajos de pintura, desde los más lujosos hasta los más económicos.

Cuesta de Gomez, 10.

Exposicion: Acera del Casino 29



## La mejor bebida

es la rica CERVEZA de la fábrica

# LA AUSTRIACA,

tónica, aperitiva y refrescante, cual ninguna otra marca.

Pídase en todos los cafés, cervecerías y principales establecimientos de bebidas, confiterías y coloniales donde se vende á real el bock y á real y medio la media botella, sin el casco.

Los encargos de pedidos al por mayor y por docenas se reciben en la calle de Santa Paula, 4 y en la de Reyes Católicos, 8, principal.

Teléfono núm 10



## EL DEFENSOR

no se pregona por las calles.

Los que deseen comprarlo encontrarán el número del día, al precio de DIEZ céntimos, en el Centro establecido para su venta, Carrera de Genil, núm. 5, (Papelería de D. Eladio Pericás), y en la Administración de este diario,

Reyes Católicos, 8, principal.

Por suscripción se sirve á domicilio, llevando por la mañana la edición grande y por la tarde, casi diariamente, el ALCANCE TELEGRAFICO, siendo el precio de este completo servicio SIETE REALES al mes.

Las suscripciones, fuera de Granada, cuestan seis pesetas cada trimestre y se cobran por anticipado, no sirviéndose ninguna nueva suscripción como no se acompañe, al pedirla, el importe del primer trimestre en efectivo, libranza del Giro Mútuo, letra de fácil cobro ó sellos de franqueo.